



ASAMBLEA DE MADRID

GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR

A LA MESA DE LA ASAMBLEA DE MADRID

D. RAFAEL NÚÑEZ HUESCA, Diputado del Grupo Parlamentario Popular de la Asamblea de Madrid, al amparo de lo dispuesto en los artículos 205 y concordantes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor de presentar la siguiente **PROPOSICIÓN NO DE LEY**, para su debate ante el Pleno de la Cámara.

Madrid, 5 de marzo de 2024



EL PORTAVOZ



EL DIPUTADO



ASAMBLEA DE MADRID

GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Según los últimos datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística (INE), en el año 2023 se produjeron un total de 322.075 nacimientos en España, la cifra más baja desde el comienzo de la serie en histórica en 1941. Desde 2013, año en el que se registraron 424.440 nacimientos, el número de nacimientos ha caído casi un 25%.

Nuestro país, con una media de 32,6 años, posee la edad de fertilidad más alta de la Unión Europea, una circunstancia que tiene un gran impacto sobre la tasa de natalidad. El porcentaje de bebés nacidos de madres de 40 años o más respecto del total casi se ha duplicado en los últimos diez años y se ha sextuplicado desde 1993. Hoy nacen más bebés de madres de 41 años que de madres de 25.

España tiene la segunda tasa de natalidad más baja de la Unión Europea (1,1 hijos por mujer) y una de las tasas más bajas del planeta, muy lejos de las cifras que garantizan el reemplazo generacional ($>2,1$). De hecho, desde hace varios años nuestro país ofrece un saldo vegetativo negativo –las defunciones superan a los nacimientos–, tal y como revela el INE.

Madrid (+2,66) es, junto con Extremadura (+0,65), la única comunidad autónoma donde aumentan los nacimientos respecto al año anterior. Las cifras de nuestra región demuestran que las políticas públicas para favorecer la natalidad tienen incidencia sobre la realidad demográfica. La *Estrategia 2022-2026 de Protección a la Maternidad y Paternidad y de Fomento de la Natalidad y la Conciliación de*



ASAMBLEA DE MADRID

GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR

la Comunidad de Madrid no puede ser la excepción. Sólo una política de carácter nacional puede revertir el proceso.

Pese al desplome de la natalidad, España es uno de los países que menos ayuda a las familias. Ocupamos el puesto 21 de 27. Países como Bulgaria, Grecia o Rumanía dedican un porcentaje mayor de su PIB a prestaciones para familias y niños. No existe un plan ni una estrategia pública a medio/largo plazo que borde un desafío que debería ser prioridad nacional. De los casi 700 folios del Plan España 2050 del Gobierno, sólo dos párrafos abordan el asunto.

Además, el Gobierno ha hecho desaparecer el concepto de familias numerosas, integrándolas en un grupo llamado "familias con necesidades especiales para la crianza". Un cambio terminológico que no tendrá efecto en la Comunidad de Madrid y que presenta a las familias numerosas, no como un activo social y económico, sino como un nuevo colectivo dependiente de la administración.

España se enfrenta a un gravísimo problema que, caso de no revertirse, tendrá un impacto devastador en la economía y el tejido social del país. Corremos el riesgo cierto de convertirnos en una nación envejecida, exhausta y cada vez menos relevante en el ámbito internacional.

Por todo lo expuesto, el Grupo Parlamentario Popular de la Asamblea de Madrid presenta la siguiente:



ASAMBLEA DE MADRID

GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR

PROPOSICIÓN NO DE LEY

La Asamblea de Madrid insta al Gobierno de la Comunidad de Madrid para que, a su vez, inste al Gobierno de la Nación a:

PRIMERO.- Tomar consciencia del enorme desafío que supone el hundimiento demográfico que padece nuestro país y establecer una estrategia, urgente y en todos los órdenes, para revertirlo.

SEGUNDO.- Reconocer a las familias numerosas y respetar la denominación con la que vienen identificándose desde hace casi un siglo.